

ponde a preguntas que no nos hacemos ya. Agréguese que no resuelve los problemas que nos planteamos cada vez más imperiosamente y que su monaquismo parece muy alejado de nuestras aspiraciones sociales.

El Budismo no habría quizás combatido tan incansablemente el principio del egoísmo individual, si no hubiera presentado en secreto, sin confesárselo jamás, que el propio ideal preconizado era individual y egoísta. Pero es así: **una especie de contradicción interna, más ó menos latente, constituye la vida misma de los sistemas.**

**La pronunciación internacional del latín** es objeto de muchas discusiones "hoy que está en moda el latín y que aun los más ignorantes descubren en el fondo de su corazón un amor immoderado hacia la lengua de Cicerón" (Alfredo Croiset, del Instituto de Francia). Sabido es que entre el latín hablado por un español y el latín hablado por un inglés hay enorme diferencia. ¿Cómo llegar a hacer que los latinistas de diversos pueblos puedan entenderse oralmente? ¿y cómo hacer revivir para todos, en lo posible, la música de un verso de Virgilio? Tal es la cuestión; pero no se ha llegado a decidido acuerdo y no se llegará quizás nunca. Por el momento, parécenos haber mayoría de opiniones en favor de la pronunciación a la italiana, prescrita por el Papa, hace meses, al clero católico de todo el mundo.

**La literatura femenina** no vale gran cosa a los ojos de Paul Flat. Véase lo que este autor escribía hace varios años: "La mujer de letras se revela como un fermento de anarquía. Podemos concebirla, en el orden privado, excelente esposa y madre cumplida; pero luego, en sus construcciones imaginarias, la vemos desmentir, como de intento, el valor de las virtudes de que da per-

sonalmente ejemplos" (Nos Femmes de Lettres). Hoy (Revue Bleue, 28 febrero) hace suyas las siguientes afirmaciones de Schopenhauer: "La mujer, por naturaleza, está destinada a obedecer. La prueba es que cuando se la coloca en el innatural estado de absoluta independencia, al momento se apega a un hombre cualquiera: joven, toma un amante; vieja, un confesor". "La naturaleza, al negarle la fuerza, le ha dado, para proteger su debilidad, la astucia. De ahí su socarronería instintiva y la invencible inclinación a la mentira." Y agrega P. Flat:

"Pero el filósofo de Francfort no había previsto la **mujer literaria**, con todo y ser él hijo de una novelista. ¿Qué habría dicho, si hubiera visto la confirmación de sus doctrinas, dada no solamente por la vida, sino también por la literatura; pues, qué es, en conjunto, la literatura femenina contemporánea, sino la glorificación del disimulo femenino, la descripción perpetua y no interrumpida del adulterio?"

**Nuestra actitud en la actual campaña política de Costa Rica:**

En el terreno de las ideas, podemos estar absolutamente solos. No creemos en la bondad del sistema republicano, no creemos en la eficacia del voto y detestamos de todo corazón el parlamentarismo.

En el terreno de los hechos, no somos revolucionarios. Acatamos la voluntad de la mayoría de la pequeña sociedad en que vivimos, y vivimos en ella porque no nos parece compuesta de malvados. Sin forjarnos ilusiones de ninguna especie, iremos —ahora como siempre— en contra de toda imposición de gobierno o de clase. Sin proceder por propia cuenta al examen de personalidades, todas más ó menos antipáticas, estaremos en la plaza con la mayoría anónima de los que sufren y producen.

**Elías Jiménez Rojas.**